

**ENSAYO: EL TRABAJO COOPERATIVO: ANTECEDENTES Y  
FUNDAMENTOS TEÓRICOS**

**PROFESOR: ARTURO MÁRQUEZ CASTELLANOS**

**PRESENTA A LA ALUMNO:**

**JORGE LUIS BRIONES HERRERA**

**GRUPO, SEMESTRE Y MODALIDAD:**

**“A” 3°. CUATRIMESTRE, SEMIESCOLARIZADO**

**FRONTERA COMALAPA, CHIAPAS A 09 DE MAYO DEL AÑO 2020**

## “El trabajo cooperativo: antecedentes y fundamentos teóricos”

El trabajo colaborativo es muy importante en nuestra vida ya que con esto se logran las cosas más fácilmente por que utilizamos diferentes métodos de cada uno de los integrantes. El trabajo colaborativo o cooperativo es trabajar en equipo o grupo donde todos aportan ideas para poder realizar un mejor trabajo y al mismo tiempo se aprende más con las interacciones debido a que unos aprendemos de otros y se llega a un aprendizaje más profundo porque debatimos con las propuestas y resultados hasta llegar a un objetivo en común.

El trabajo colaborativo se trabaja como una estrategia en el aula para que los alumnos tengan aprendizajes más significativos y realicen un mejor trabajo porque cada uno de ellos aporta su potencial, tienen diferentes capacidades y fortalezas, esto hace que al momento de las interacciones apoye para que los alumnos refuercen sus conocimientos.

En este trabajo el profesor se encarga de dejar una tarea en específico para que todos los alumnos aporten a esta actividad, esto hace que se obtenga mayor comunicación entre los integrantes del equipo o grupo y tengan una mejor relación, también cada uno de ellos tiene que tener una responsabilidad para que se logre el objetivo y sea un trabajo colaborativo es por eso que el maestro debe tener estrategias para que todos los alumnos trabajen por igual, porque existen algunos equipos que el trabajo se lo dejan a un solo integrante y los demás no participan en nada es ahí donde ya no se logra el objetivo del trabajo colaborativo, también se debe de asegurar que no exista competencia porque todos tienen una meta en común.

Existe una diferencia entre el trabajo colaborativo y el trabajo cooperativo, en el trabajo cooperativo se le asigna al alumno la tarea que le corresponde realizar, en esto ya no existe aporte de los demás compañeros y no se aprende de los demás solo recae la responsabilidad de aprendizaje en el profesor, en cambio en el trabajo colaborativo las metas son comunes, todos aportan y se obtiene un mayor aprendizaje debido a que todos aprendemos de todos.

El aprendizaje cooperativo puede ser una estrategia didáctica donde se realizan equipos de características diferentes en capacidades para que todos aporten algo a un trabajo y aprendan unos de otros, también pueden ser de características de capacidades muy parecidas dependiendo del trabajo y todos puedan aportar algo. Pujolás (2009) afirma que:

Podemos definir el aprendizaje cooperativo como el uso didáctico de equipos reducidos de alumnos, generalmente de composición heterogénea en rendimiento y capacidad, aun que ocasionalmente pueden ser mas homogéneos, utilizando una estructura de la actividad tal que se asegure al máximo la participación igualitaria (para que todos los miembros de equipo tengan las mismas oportunidades de participar) y se potencie al máximo la interacción simultanea entre ellos. (p.3)

En el aprendizaje cooperativo es muy importante la participación de todos los integrantes del equipo para que todos puedan interactuar y se efectúe de forma correcta el aprendizaje.

En el aprendizaje cooperativo existen 4 elementos uno de ellos es la interdependencia positiva esta se trata de que todos tengan un objetivo en común y todos tengan un interés en las actividades, otro de ellos es responsabilidad individual y corresponsabilidad esto trata de la responsabilidad individual y colectiva donde todos tienen que ver por su progreso y el de sus equipo, uno más de los elementos es la participación igualitaria en esta es muy importante tener estrategias para que todos los integrantes del equipo participen de igual manera y el último elemento es interacción simultanea, esto es la acción reciproca de participación que brinda cada uno de los estudiantes.

El trabajo colaborativo y cooperativo ha sido un modelo muy importante para los estudiantes ya que ellos son los que obtienen el aprendizaje por sí mismos y a generado que el alumno desarrolle muchas de sus habilidades porque interactuamos con mas personas que pueden ser con mismas o diferentes capacidades, también obtenemos mas aprendizajes al interactuar con expertos, con esto también se ha logrado que exista mas socialización entre los compañeros.